

REVISTA  
QUINCENAL

# La Voz de Liébana

Inscrito como artículo  
de segunda clase en los  
Díes. Circulares y  
reos de México y Sa.

SEGUNDA EPOCA  
AÑO XXV

Potes, 15 de mayo 1928

NUM. 852



ROGAD A DIOS EN CARIDAD  
POR EL ALMA DE

## Don Luis Chico y González

Alférez de Regulares de Ceuta

*muerto gloriosamente en campaña en Ain-Grana (Sumata) el 3 de junio de 1927, a los 20 años de edad*

**Q. E. G. E.**

Su madre, abuela y demás familia, dedican a su inolvidable memoria, los sufragios siguientes: Misa de Réquiem el día 3 de junio en el Colegio de Huérfanos de la Guerra, (Guadalajara); el día 5 en la iglesia de la Inmaculada, (Madrid) e iglesias parroquiales de Potes y Reinoso (Santander).

Las misas rezadas, el día 4 en la Basílica de Begoña, (Bilbao); los días 6 y 7 en la capilla del cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, (Madrid), y las que se sufragan mensualmente los días 4 y 20 en la iglesia de la Inmaculada, (Madrid), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma; y ruegan a sus amigos un piadoso recuerdo, al cual quedan muy agradecidos.

Madrid, mayo 1928.

### Los progresos de la aviación

Los aviadores españoles, que ya se habían distinguido por los vuelos realizados por el comandante Franco a través del Atlántico y de los capitanes Loriga y Gallarza a Manila, no quieren quedar a la zaga de los progresos que cada día realiza la aviación en las demás naciones y desean emular las proezas que los aviadores extranjeros llevan a cabo.

Y así los capitanes Iglesias y Jiménez, han proyectado realizar un vuelo para batir el *record* de duración y de distancia. Al efecto se ha construido un aeroplano de especiales características, que ha sido bautizado con el nombre de «Jesús del Gran Poder», y el viernes, 11 del actual, a las seis de la mañana, ante un numerosísimo público, emprendieron el vuelo en el aeródromo de Tablada, Sevilla. Pero apenas había despegado del suelo, a los pocos metros, chocó una de las alas del avión

con un automóvil del servicio del aeródromo, causándose algunas ligeras averías, cuyo accidente obligó a suspender el vuelo. Este se reanuda tan pronto como se reparen dichas averías, y probablemente para la fecha en que este número se publique, ya se habrá emprendido el vuelo, si las condiciones atmosféricas no lo han impedido.

El vuelo se dirigirá hacia Oriente siguiendo la costa norte de Africa, cruzando el Mar Rojo, la Arabia, el Golfo Pérsico, Persia e India Inglesa, proponiéndose llegar en un solo vuelo, de unas cuarenta horas de duración, hasta Bombay o sea una distancia de 8.300 kilómetros.

A su vez el comandante Franco ultimaba sus preparativos para emprender el vuelo alrededor del mundo. El viaje le emprender en breve.

## Sindicato Agrícola Lebaniego

La Junta directiva del Sindicato Agrícola Lebaniego, a petición de numerosos labradores que desean participar de los beneficios que esta Asociación reporta a sus asociados, ha acordado relevar del pago de la cuota de entrada a cuantos soliciten su ingreso antes del 1 de julio próximo.

La Junta directiva del Sindicato ha recibido un importante envío de azúcar y sulfato de calcio de pureza garantizada que vende a los socios en condiciones ventajosas.

## LA SANTUCA

La novena novena de Nuestra Señora de la Luz, se ha visto especialmente concurrida en el año actual, por haberse combinado con una misión, a cargo de los reverendos padres capuchinos, fray Antonio de Carabera y fray Basilio de la Meta, del convento de Santa Cruz.

El 2 de mayo se suspendieron los festejos de la Virgen y la Virgen de la Luz, para ir en procesión a Santo Toribio, como de costumbre, regresando a Potes a las doce. A las tres y media, después de la salida de los Padres, el padre Antonio subió al púlpito y pronunció un interesante sermón, terminando con una emocionante y bellosa plegaria a la Virgen de la Luz. El venerable misionero fué escuchado con religiosa atención por los numerosos oyentes que llenaban el templo, entre los cuales se hallaban hasta veintiocho sacerdotes de la región.

Después de llegar a Fransa la procesión, descargó el copioso aguacero. La gente se recogió en la nueva casa de don Demetrio de Bedoya, y la Virgen fué depositada en el lindo oratorio que conserva como precioso recuerdo de su señor tío, don Fidel Gómez de Bedoya. Los dueños de la casa estuvieron atentos con el público, haciéndonos entrar en el amplio pasillo y habitaciones, que pusimos con nuestro sueldo calzado como un herrero. La Virgen de la Luz se lo pague.

Hemos interrogado a los más ancianos de Anizo sobre estos percances del 2 de mayo en años anteriores, y sólo recuerdan que a principios de siglo, en una ocasión, tuvieron que introducir las andas por un boquete de la casilla de Santo Toribio, para librar a la imagen de un tremendo aguacero que calcuzando subía la procesión al ex monasterio.

El día 4, último de novena y misión, hubo en Anizo extraordinaria concurrencia, como lo prueba en parte distribuido, durante las varias misas que celebraron, más de trescientas comuniones.

En la tarde, en la procesión que se organiza

para volver la imagen al santuario, fué también la concurrencia más numerosa que de costumbre, presidiéndola con el párroco los padres misioneros, quienes no quisieron abandonar la Santuca hasta verla en su capilla de la montaña.

La misión que se ha dado fué solicitada por el referido párroco, don Basilio Moreno, y nos consta su satisfacción por haber conseguido los principales frutos que anhela. Córtese también la nuestra por las atenciones que nos ha dispensado.

«Haz bien y no miras a quien». Cuando pasaban frente a la mencionada casa del señor Bedoya, en dirección a Potos, un ciclista y unas muchachas, sin apenas darse cuenta, se batió con una bicicleta y una de aquellas muchachas herida.

El señor Bedoya recogió a la muchacha, y entre él y su familia, la curaron con esmerada solicitud, le vendaron la herida de mayor gravedad, y Dios te bendiga. No se enteraron ni quien era ni de donde venía. No sabemos que ocurrieran más incidentes.

CARLOS FERNÁNDEZ.

## REMEMBRANZAS

Vivir donde se nace; amar a nuestras esposas, a nuestros hijos en aquel lugar donde nuestros ojos vieron por primera vez abrir sus corolas a las flores; emplear nuestras energías en convertirle en un país de dicha y de ventura, debiera ser nuestro sueño ideal.

Los que errantes hemos vivido, dejando en cada puesto un pedazo de nuestra vida, viendo como el tiempo y los desengaños poco a poco van llevándose nuestras más caras ilusiones, al recordar los tiempos pretéritos nuestro corazón se entristece.

El hogar que nos vió nacer, que vió nacer a nuestros padres y en el que recibimos las primeras caricias maternales jamás debiera desaparecer de nuestra vista. ¡Cuántos recuerdos encierra! En él sentimos la primera ilusión, en él recibimos los primeros besos maternales, en él dejamos al partir todo un mundo de esperanzas y de ensueños que nos hacen exclamar cuando al cabo de los años le volvemos a contemplar llenos de emoción sin poder contener una lágrima que silenciosa se desliza por nuestras mejillas.

¡Valle querido, rincón amado! Donde aquella que nos llevó en su seno, nos colmó de caricias e hizo que las primeras ilusiones entraran a dejar sus besos grabados en nuestra alma! Cada piedra, cada palmo de terreno que contemplamos nos evoca un recuerdo feliz. ¡Bendito seas!

J. HERRERA.

## El mercado de la Ascensión Papeles de mi archivo.

El mercado del lunes 14, anterior a la feria que el día de la Ascensión se celebra en la vecina villa de Cervera de Río Pisuerga, se vió muy concurrido de ganado, notándose también la presencia de bastantes compradores. Y en efecto, fué el mercado de mayor movimiento en las transacciones de todo lo que va de año, y los precios aunque siguen siendo bajos, parece que van reaccionando un poco en sentido del alza. La lluvia que empezó a medio día y continuó con insistencia durante la tarde contribuyó a que el mercado se deshiciera antes de la hora acostumbrada, y por ello no fué mayor el número de las transacciones.

### Al pasar «la Santuca».

Más intenso es este amor...

Para LA VOZ DE LIEBANA.

Más intenso  
que la albura de la nieve  
que corona los picachos de la sierra;  
más sentido  
que el eco que nos trae  
las dulcísimas tonadas de la tierra;  
más intenso  
que el azul maravilloso  
de los cielos infinitos que surgieron, obedientes  
al mandato,  
de la augusta majestad de un Señor Omnipotente;  
más intenso  
que el color de la amapola que tapiza  
los trigales;  
más intenso  
que el murmullo cantarín  
de las fuentes y los ríos...:  
¡Más intenso...  
es, sin duda, mi Señora  
el amor que os profesan vuestros hijos!

Yo he visto emocionado  
la ternura,  
y he visto la alegría,  
y he visto la magnífica grandeza,  
la serena consciencia  
de sencillas ofrendas,  
que prueban ese amor.  
Ni roja minutisa, ni finos heliotropos  
ni olorosos jazmines ni perfumadas rosas  
darían a la Virgen de la Luz más honor.

¡Y es que, aún más intenso  
que el Sol de nuestra España  
Es, Señora,  
el sentimiento de este amor!

ESPAÑOLETO.

En la Villa de Potes a diez días del mes de Junio de mil seiscientos y venticinco años en presencia y por ante mí el presente Escribano y testigos de suso scriptos parecieron presentes el Padre fray Domingo Deaca, prior del Convento de San Raimundo el Real de esta villa y fray Juan de Noriega y fray Francisco de Cosgaya Procurador y confesaron ser la mayor parte de dicho convento, y dijeron que por cuanto Toribio García de Bustamante hijo legítimo que fué y quedó de Francisco de Bustamante y Jerónima de Baltanás su mujer, difuntos, vecinos que fueron de esta Villa, había hecho estando en las Indias, como está, donación a el dicho convento de la herencia de los dichos sus padres, y en virtud de la dicha donación el dicho Padre prior había puesto pleito a María de Bustamante hermana de dicho Toribio García de Bustamante y el Licenciado Alonso de Cossio su capellán y (hay una palabra ininteligible), y a María de Cossio hijos de Francisco de Bustamante como intrusos en los bienes de el dicho Toribio García de Bustamante y considerando el pleito ser largo y de poco fundamento, fué comprometido y puesto en manos de jueces árbitros, por el dicho Padre prior y su convento y por la dicha María de Bustamante y sus sobrinos, los cuales jueces mandaron que la dicha Doña María de Bustamante y sus sobrinos diesen y pagasen al dicho Padre prior y su convento doscientos y cincuenta ducados como más largamente consta de los poderes y compromiso y sentencia que pasó ante Juan González de Linares, Escribano, de los cuales dichos doscientos y cincuenta ducados cupieron de pagar a la dicha María de Bustamante ciento veinticinco ducados los cuales en los plazos en la dicha sentencia declarados, el dicho Padre prior, y fray Juan de Noriega y fray Francisco de Cosgaya confesaron haberse pagado a sus paternidades y a los demás que en el tiempo de los dichos plazos en el dicho convento asistieron y así dijeron que en la mejor vía y forma que haya lugar de derecho dijeron que daban e dieron carta de pago libre é quitó, en forma a la dicha María de Bustamante de los dichos ciento y veinticinco ducados, ratificando y aprobando la dicha Sentencia arbitraria y dijeron que con la paga de los dichos maravedís se apartaban y desistían de la acción tocante a la dicha María de Bustamante de la herencia del dicho su hermano, y que si le fuere pedida el dicho convento se la saneará con todas las costas y daños. Para lo cual obligaron los bienes que de presente el dicho convento tiene y los que

delante tuviere para que siempre esten hipotecados a la evicción y saneamiento de los dichos bienes y herencia, según y como de derecho se requiere. Para el cumplimiento de lo cual otorgaron en forma y para su cumplimiento dieron poder a las justicias de Su Majestad en la forma que haya mejor lugar de derecho y sobre ello renunciaron las demás leyes de su favor, con la que prohíbe la general renunciación de leyes fecha non vala y le otorgaron ante mí el Escribano siendo testigos Pedro Cagigal y Alonso Rojo, y Toribio de Noriega, estantes en la dicha Villa y los organos que yo el Escribano doy fe conozco. Lo firmaron fray Domingo de Aca, fray Juan de Noriega, fray Francisco de Cosgaya ante mí Jerónimo de la Lama.

## LA GRIPE

Otra vez ha hecho su aparición en Liébana la enigmática enfermedad, presentándose con gran intensidad y adquiriendo rápidamente gran difusión, habiéndose extendido por todos los valles y todos los pueblos, habiendo muchas casas en las que están enfermos todos los de la familia.

Afortunadamente hasta ahora la enfermedad no reviste caracteres de gravedad, pues se reduce a un catarro, con calenturas y dolor de cabeza y bastan dos o tres días de cama para la completa curación.

## Conductora conducida

Maribel Garcí Grande era lo que llaman los americanos «una muchacha cinco pies», lo cual no finge, como podría suponerse, una deformación monstruosa de las extremidades inferiores, sino, sencillamente, que la estatura de la muchacha así denominada rebasa apenas los cincuenta y dos centímetros por encima del metro. En pocas palabras: Maribel Garcí-Grande era de menos que mediana estatura, morenita, viva, ágil, con grandes ojos pardos y luminosos, que irradiaban una especie de magnetismo irresistible: tanta era la fuerza de voluntad y de vida que reflejaban. Aficionada a todos los deportes, campeona de golf, conductora intrépida, rápida en sus decisiones y en sus movimientos, su cuerpo menudo, gracioso, aparentemente frágil y quebradizo, daba la sensación de un dinamismo y una energía realmente sorprendentes.

Aquella memorable mañanita de mayo Maribel atravesó rauda la Puerta del Sol, evolucionando, ligera y segura, entre coches, tranvías y peatones con su «cinco caballos», tal un gorrión vivaracho y alegre jugando entre una flotilla de aeroplanos.

Enfiló luego la calle de Alcalá, después la del Barquillo, y a los pocos minutos se hallaba ante la puerta de su amiga Ninita, en la calle de Génova, con sólo media hora de retraso. Dos bocinazos enérgicos, y al poco rato las dos amigas dentro del coche minúsculo. Maribel pisaba el acelerador.

Ninita, tipo de mujer tranquila y reposada, completamente opuesto al de su amiga, protestó:

—Eres de lo más palma. Tanto tardar para correr ahora tanto.

—¿De verás me has esperado?—preguntó Maribel con la cara más inocente del mundo.

—Bueno..., esperarte... Estaba vestida desde hace diez minutos.

—De poco te quejas—reprochó Maribel, atenta al volante, mientras viraba para tomar la dirección conveniente hacia la Castellana. Pero sin poder evitarlo, a pesar del frenazo violento, su coche fué a incrustarse sobre el costado de un «punto de carrera» potente y bruñido como plata, que el preciso momento surgía veloz de la calle de Argensola. Pasado el primer momento de estupor contempló la potente máquina arrollada por su «cinco caballos» y una señora carjada respondió a su mirada.

—¡Estupefacto. Maribel! A poco más bates el «record» de altura saltando por encima de nosotros.

—¡Idiota!—replicó furiosa, al reconocer a su primo Rafael Alfonso—. ¿Por qué no avisas?

—Estarás sorda. Menudo bocinazo he soltado. Tú sí que no avisas.

—Si he avisado; pero... Tú eres «gafe», no me cabe duda de que eres «gafe»—observó Maribel, contemplando a su amiga, entre compungida y rabiosa.

—Bueno, esto se arregla enseguida—pronosticó Rafael Alfonso, haciendo bajar del coche al amigo que le acompañaba.

Saltó el a su vez fuera del vehículo y se acercó al de su prima, que permanecía en una posición harto violenta, con las ruedas delanteras empotradas en la aleta del coche grande. Algunos curiosos se habían acercado y comentaban malévolamente el accidente, atribuyéndolo a impericia de la conductora. Rafael Alfonso, un muchachote alto y fuerte, con rostro ingenuo de niño grande curtido de sol, saludó a las muchachas con burlona y mosqueril reverencia:

—Permitid que os ayude a descender de ese alto y peligrosísimo artefacto.

Cuando estuvieron en tierra levantó el coche como si fuera una pluma, y apartándolo suavemente lo volvió a su posición normal. Algunos chiquillos aplaudieron entusiasmados. Se acercó un guardia, porra en ristre.

—¿Qué ha ocurrido?

—Un accidente sin importancia, señor guardia, no se preocupe. Además, la señorita es prima mía, y en cuestiones de familia ya sabe usted que no conviene mezclarse.

—A ver los carnets.

—¿Tú carnet, Maribel?

Dominada por la fuerza tranquila de su primo, Maribel se le había acercado instintivamente, como buscando protección. Leyó el guardia los carnets y los devolvió saludando. Rafael Alfonso se guardó los dos carnets y tranquilamente se puso a examinar el motor del coche pequeño.

—Nada—exclamó al cabo de unos minutos—; pequeñas averías sin importancia. El coche puede marchar. ¿A dónde vais?

—A Charantío, a almorzar con los abuelos.

—Pues andando; pero tú no puedes conducir, estás algo nerviosa.

—Te aseguro que estoy perfectamente tranquila.

—Calla y obedece, si no quieres que te reclame daños y perjuicios. Mira la aleta de mi coche convertida en acordeón. Vamos. Carlos, sube tú con Ninita en el coche de Maribel. Yo tengo la mano demasiado dura para ese juguete.

Raudos y suaves los coches enfilaron la pista de la Castellana. Los dos primos iban silenciosos, porque siempre habían sido algo enemigos a causa de las burlas de él, que irritaban un poco la petulante vanidad de la mujercita moderna, «sin miedo y sin tacha», como el caballero Bayardo, que era Maribel.

—Oye; pero vosotros marchabais en dirección contraria y os hemos interrumpido el paseo—exclamó ella con súbito escrúpulo.

—¡Bah! No te preocupes; yo me alegro. Te llevaría así hasta el fin del mundo... O hasta el fin de la vida—añadió más bajo.

Como ella permanecía silenciosa, se volvió para mirarla un segundo. Sus ojos se cruzaron con los de Maribel, que, iluminados ahora por una expresión de admirada gratitud, parecían más adorablemente femeninos y bellos. Sonrió él.

—¿En qué piensas, primita?—preguntó, devolviendo toda su atención al volante.

—Pienso..., pienso... que no es tan desagradable dejarse conducir...

AMPARO VERARDINI.

Agradecido a su numerosa clientela en esta región lebaniega, nuevamente admitirá consulta en la fonda de don José Terán, todos los lunes de primavera y verano, de enfermedades de garganta, nariz y oídos, el doctor F. Cuevas.

## De los valles Peñarrubia.

*Un tríduo.*—En los primeros días de este mes de mayo, se celebró en estos pueblos de Piñeres y Cicera, un solemne tríduo por el reverendo padre Segundo, pasionista de la residencia de Santander.

Durante el corto tiempo que hemos tenido la satisfacción de tener entre nosotros a tan simpático y celoso padre, los fieles de estos pueblos han sabido aprovechar esta ocasión para oír sus elocuentes sermones y purificar sus almas con el sacramento de la Penitencia.

Los jóvenes e ilustrados maestros de dichos pueblos, don Glorioso Sánchez y don Fernando Comendador, lo mismo que sus señoras, han trabajado con gran entusiasmo para hacer resaltar la función ya adornando las iglesias como instruyendo a las niñas armoniosos cantos muy épropiados para el caso y dirigiéndolas en sus actos.

En resumen: la fiesta resultó lucida y el reverendo padre ha confirmado, a nuestro humilde entender, su justa fama, con pruebas relevantes de elocuencia, de conocimientos y de una cualidad muy recomendable, la de hacerse cargo de las condiciones del auditorio, y, por todo lo cual, muy de veras, felicitamos al ilustrado y sagrado orador.

*Enfermos.*—Nada menos que tres estimados vecinos de Piñeres, hace algún tiempo, se encuentran enfermos: don Ariuro Villar, don José Fernández y don Emeterio Gutiérrez, los cuales aunque algún día llegaron a alguna gravedad, hoy siguen en franca convalecencia por lo que sinceramente les felicitamos.

*Fallecimiento.*—Hace pocos días, falleció en La Hermida, el honrado vecino del mismo pueblo, don Fermín Cotera, padre de nuestro buen amigo don Celestino, acreditado industrial, por lo que, por medio de estas líneas, le envío mi sincero pésame.

*De Cuba.*—Procedente de la Habana, ha regresado a su casa paterna el simpático joven de Navedo, Salustiano Verdeja, el cual ahora ya estará más tranquilo que en el anterior viaje del año 1923.

*Regreso.*—Han regresado de Ceuta a su pueblo de Cicera, los señores don Miguel Soberado y su hijo político don Félix Campo, en donde estaban dedicados al comercio.

Todos bien venidos.

M. ADÁN

## Vendejo

*Recomposición de una iglesia.*—Cuando en julio de 1926, nuestro digno y virtuoso sacerdote don Desiderio Caballero y García se hizo cargo como ecónomo doblante en esta parroquia de San Miguel Ángel de Vendejo, inmediatamente se dió cuenta del mal estado en que esta iglesia se encontraba por la ran

carencia de luz en toda ella y otras circunstancias nada favorables, concibió en su mente la plausible idea de adquirir recursos económicos para poder llevar a la realidad la recomposición de la misma.

Y, ni corto ni perezoso, se apuntó el primero con su importante óbolo, en una suscripción voluntaria que abrió entre los vecinos del pueblo para tal objeto, consiguiendo también, por su iniciativa, cierta cantidad de pesetas del excelentísimo señor Obispo de la diócesis, y otros medios que adoptó para reunir la cantidad necesaria a los costos de la obra.

Dicha recomposición consiste en haber abierto seis grandes huecos de ventana en otros tantos puntos de dicha iglesia, con sus correspondientes rejas y vidrieras, ponerla toda de cielo raso, darla de llana y blanqueo por dentro y por fuera, cambiar la escalera que sube al coro, arreglar la sacristía (poniéndola de cielo raso, con pavimento de cemento, una nueva y amplia cómoda, etc.), enlosar el paso, de puerta a puerta, del pórtico, hacer un departamento cerrado en un extremo del mismo para colocar en él ciertos muebles propios de la iglesia, y retejo completo de toda ella.

Dicha obra de recomposición fué ejecutada por el bien acreditado maestro de obras, don Víctor Ramos Garmón, como director, vecino de Vado (Palencia) y los jóvenes oficiales Benigno Ramos Fuente, hijo de don Víctor, y Jesús Juez Pérez, de referido pueblo.

De la buena ejecución de la obra nada diré, puesto que ella sola se basta para dar al maestro y oficiales de la misma el realce que se merecen, por su perfecta construcción en todo, como otras muchas que los mismos han concluído (entre ellas la elegante escuela nacional del cercano pueblo de Caloca) a completa satisfacción de quienes les han ordenado trabajar.

Mucha salud deseo al maestro y oficiales referidos y en particular a nuestro entusiasta sacerdote don Desiderio, quien con su iniciativa y grandes desvelos, ha logrado dejar en este pueblo un tan grato como imperecedero recuerdo de su celo, por el buen arreglo de esta pequeña morada del Verbo Divino.

VELARDE.

### Cillorigo

Con gran actividad se está trabajando en la magnífica casa que en Tama construye el rico indiano don Luis Cuevas.

Con este motivo, han llegado numerosos obreros, artistas en su mayoría, del valle de Igüña, que trabajan a las órdenes del afamado contratista de la obra.

También los vecinos de Tama han dado principio a la apertura de cimientos y arranque de materiales para la nueva iglesia en proyecto, y el señor párroco sigue recibiendo donativos muy importantes y cuya lista publicaremos en el número próximo, para satisfacción de las personas caritativas que han querido cooperar a esta importante obra y sin cuyo concurso se hubieran estrellado todos los esfuerzos.

La gripe nos ha visitado nuevamente, y aunque hasta ahora no reviste caracteres de gravedad, son muchos los atacados en todos los pueblos del distrito.

*El Corresponsal.*

## Al vuelo.

Precios del mercado del lunes, 14 de mayo

Trigo, 57 reales, cuarto.  
Maíz, 48 id., id.  
Garbanzos, 18 id., hemina.  
Legumbre, 10 id., id.  
Habas, 12 id., id.  
Fréjoles, 24 id., id.  
Alubias, 16 id., id.  
Patatas, 9 id., arroba.  
Huevos, 7 id., docena.  
Queso picón, 6 pesetas, kilo.  
Jamón curado, 5 pesetas, id.

Han marchado a Cieza, en esta provincia, la distinguida señora doña Amelia Palacios de Bustillo, con su hermana política, la bella señorita Maruja Bustillo.

En Puebla (Méjico), ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la señora doña Marcelina Campillo, distinguida esposa de don Leonardo Corral.

La niña fué bautizada el 19 de marzo, recibiendo los nombres de María Marcelina del Sagrado Corazón de Jesús, habiendo sido padrinos don Cándido de Mier y Cosío y doña Soledad Sevilla de Mier.

Sea enhorabuena.

Han pasado unos días en Santander, nuestro amigo el ingeniero de Minas don Manuel Palacios, con su distinguida esposa doña Blanca Carande.

Se encuentra pasando una temporada en Santander, la bella señorita Everilda Ruiz.

*Honrosa felicitación.*—Por conducto de nuestro distinguido amigo y diputado provincial, don Ignacio de las Cuevas, el señor gobernador civil de la provincia, general Saliquet, ha enviado honrosa felicitación, a nuestro joven colaborador, el corresponsal de *El Diario Montañés*, don Florencio de la Lama, por crónicas e informaciones publicadas en nuestro querido colega de Santander.

Felicítamos por nuestra parte, igualmente, a nuestro buen amigo y colaborador y al periódico que representa, defendiendo los intereses de Liebana.

El día 9 del actual, se ha celebrado, en la iglesia parroquial de Bada, el enlace de la bella señorita de esta villa, Socorrito Conde, con el joven, también de Potes, don Agustín Piñal, habiendo sido apadrinados por la distinguida señora doña Fidela de la Lama de Conde, madre de la novia, y el secretario del Ayuntamiento de esta villa, nuestro amigo don Román Piñal, padre del novio.

Los recién casados salieron en viaje de novios por Covadonga, Gijón, Santander y otras poblaciones.

Les deseamos muchas felicidades.

La grave y penosa enfermedad que desde hace ya bastante tiempo venía padeciendo nuestro buen amigo don Pedro García Antón, maestro de Villaverde de Pontones, ha tenido un funesto desenlace, el día 28 de abril último.

El finado, don Pedro García Antón, desempeñó durante varios años la escuela de Campollo, y durante su estancia en este pueblo, contrajo matrimonio con una joven de Toranzo, de cuyo matrimonio deja dos niñas de corta edad.

Ha muerto a los 32 años de edad, y su prematura muerte ha de ser sentida por cuantos apreciaban las excelentes dotes que adornaban al señor García Antón.

Reciban sus desconsoladas esposa e hijas, así como sus afligidos padres, el testimonio de nuestro sentido pésame.

En Santander, ha fallecido, el día 10 del actual, víctima de rápida enfermedad, a los 22 años de edad, el joven don Juan José Ruano Muñoz, hijo de nuestro querido amigo, el ex ministro don Juan José Ruano, a quien, así como a su distinguida esposa y demás familia, acompañamos en el dolor que en estos momentos les aflige.

Hemos recibido el número correspondiente al mes de abril, de la revista de agricultura *El Cultivador Moderno*.

He aquí algunos títulos de su interesante sumario: Una plaga del pulgón en los melocotoneros del Llano del Llobregat, por Antonio Beltrán; Papillas azufradas, por Raul M. Mir; Reproducción del crisantemo; Laboreo de las tierras, por José Nieto García; Apuntes sobre tractores agrícolas, por José M. Tristán; Cultivo del girasol; Experiencias sobre vacas lecheras, por Luis de Recasens; Empleo de la leche desnatada en la elaboración del pan, por Salvador Martí y Güell; Galicia pecuaria; Progresos en el transporte de ganados y en el abastecimiento de carnes, por Juan Rof y Codina; La población avícola de España; Bosques y energía eléc-

trica, por Jacobo Arias Villar; Pensemos ahora en la carestía de los huevos del próximo invierno, por B. Calderón, y otros varios artículos igualmente interesantes.

**María del Carmen Linares.**  
—Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela y a las señoras en general, que durante los días 19, 20 y 21 del actual mes de mayo, se encontrará en Potes, donde exhibirá una extensa colección de vestidos y abrigos de primavera y verano.

## Emilio Liana

CONTRATISTA DE OBRAS  
DE PIEDRA Y MÁRMOL

ESPECIALIDAD EN PANTEONES Y LAPIDAS  
SE HACEN DIBUJOS Y PRESUPUESTOS  
Lope de Vega, 17.—Santander

## COLEGIO DE SEÑORITAS DE "LA INMACULADA CONCEPCION"

Enseñanza primaria. Bachillerato. Lengua y Magisterio. Francés. Música. Dibujo y Pintura.

Clases voluntarias de estampado en labores.

## POTES

## Sucursal en Potes de la Casa de Pompos Edificios

DE  
Hijos de Ceferino San Martín  
Atarceda de Jesús de Monasterio, 20-22, entresuelo  
SANTANDER

A CARGO DE  
Fernando G. Lasarte Campuzano  
Ataúdes de todas clases, coronas y todo lo concerniente a este ramo.

Servicio permanente.

Encargue sus trabajos en  
los talleres tipográficos de

## "El Miente de Asturias"

Llanes (Oviedo)

Representante en Potes: German Cerezo

**Banco de Santander****Fundado en 1857**

Capital: 10.000.000 de pesetas.

Desembolsado: 2.500.000.

Reservas: 5.700.000

**CAJA DE AHORROS****establecida en 1878**

INTERES: 3 por 100 anual, con abono al semestre, sobre saldos desde una peseta en adelante, sin limitación de cantidad.

Realiza toda clase de operaciones de banca, así en la SUCURSAL DE POTES dirigida por DON JUAN JOSE BUSTAMANTE HOYOS, como en las restantes, establecidas en Ampuero, Astillero, Comillas, Espinosa de los Monteros, Lanestosa, Laredo, Osorno, Pátes, Reinosa, Santoña, San Vicente de la Barquera, Sarón y Solares.

*Casa central y domicilio social: SANTANDER  
Paseo de Pereda 11 y 12.*

*Banco filial: BANCO DE TORRELA VEGA.—Torrelavega; con sucursales en CABEZON DE LA SAL y MOLLEDO.*

**La Voz de Liébana**

REVISTA REGIONAL

**Se publica los días 1 y 15 de cada mes**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Liébana .....	un año....	5 pesetas
En el resto de España....	— ....	6 —
En América.....	— ....	15 —

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN:

En 1.ª plana, entera.....	100 pesetas
— — media plana.....	50 —
— — cuarto de plana.....	30 —

AGENTES DE «LA VOZ DE LIEBANA»:

En Buenos Aires: Don Julián Fernández,  
Belgrano, 1299.

En Uruguay: Don Vicente Mateo,  
General Garzón y Lanús.—Colón.

En la Habana: Don Anastasio Wichi,  
Sol, 8.—Habana.

En México: Don Faustino Sánchez,  
Capuchinas, 155.

En Camagüey: Don Gregorio Benedito,  
Gayo Benítez, 1.

**Compañía Trasatlántica**

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

**SERVICIOS REGULARES**

RAPIDO DIRECTO } España - New York

9 Expediciones al año.

RAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico

16 Expediciones al año.

EXPRESS: Mediterráneo a la Argentina

14 Expediciones al año.

LINEA: Mediterráneo, Cuba, México y New Orleans

14 Expediciones al año.

, Mediterráneo, Costa Firme y Pacífico

11 Expediciones al año.

, Mediterráneo a Fernando Póo

12 Expediciones al año.

, a Filipinas

3 Expediciones al año.

**Servicio tipo Gran Hotel.-T. S. H.-Radiotelefonía.  
Orquesta.-Capilla, etc., etc.**

Para informes, a las agencias de la Compañía, en los principales puertos de España. En Barcelona, oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. En Santander, Señores Hijo de Ángel Pérez y Compañía. Paseo de Pereda, 33.

**BANCO MERCANTIL**

SUCURSAL DE POTES

Casa central: Santander. Sucursales: Alar del Rey Astillero, Astorga, Laredo, Llanes, León, La Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ramales, Santoña, Salamanca, Torrelavega y Cabezón de la Sal.

Capital . . . . . 15.000.000 pesetas.

Idem desembolsado . . . . . 7.500.000 »

Fondo de reserva. . . . . 9.425.000 »

*CAJA DE AHORROS (a la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).*

*CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS con intereses 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.*

Créditos en cuenta corriente sobre valores y personales. Giros. Cartas de crédito. Descuentos y negociación de letras, documentarias o simples. Ordenes de bolsa. Cobro y descuento de cupones. Depósitos de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.  
Dirección telegráfica: **MERCANTIL.**